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平成２９年第４回（１２月）定例会一般質問 
 

１２月６日 （水） 
４ 番 穴見眞児  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、豊後大野市農

業施策について 
 
 
 
 
 
 

 
① 豊後大野市では多様な担い手の確保の取組み、インキュベー

ションファーム事業等による新規就農者の確保、また、担い手

の確保に取り組んでいるところでありますが、就農後の現状と

今後どのようなサポートが必要と考えるのか伺う。 
② 市内には、JA や農業大学校等の関連施設が存在する。第３

次豊後大野市農業振興計画の中でも関連機関との連携をうた

っているがどのような連携が行われ、どのように生かされてい

るのか伺う。 
 

 
２、災害対策につ

いて 

 
① 先の台風 18 号は豊後大野市においても多大な被害をもたら

した。地区公民館など公共施設については補助金制度はあるも

のの、被害の程度により地区住民の持ち出し金額が多くなる場

合がある。今後、補助率の見直しも必要になってくるのではな

いかと思われるが、市の考えを伺う。 
② 災害により私道が被害を受けた場合、災害指定を受けられな

い場合がある。 
  高齢化が進む中何らかの対応が必要ではないかと思われる

が市の考えを伺う。 
 

 
３、豊後大野市消

防団組織再編に

ついて 

 
① 豊後大野市消防団では、組織の再編を行っているが、その進

捗状況について伺う。 
② 人口減少の中、消防署と消防団が今後どのように関わってい

くのか心配する声が聞こえるが、消防組織の今後のあり方につ

いて考えを伺う。 
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１４ 番 生野照雄  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、地産地消型エ

ネルギーシステ

ムの構築につい

て 
 
 
 
 

 
① 木質バイオマス発電所周辺整備計画の進捗状況と今後のス

ケジュールについて伺います。 
② 熱供給事業はどのようなシステムで供給され、管理運営をだ

れが行うのかについて伺います。 
③ 「ぶんごおおのエナジー」の一般家庭電力供給は、いつごろ

を予定しているのか。また、市内に所在する国・県の公共施設

への電力供給は予定しているのか伺います。 
 

 
２、本市における

18 号台風の被

害状況について 

 
 建設課関係の被害状況について伺います。 
① 県道・市道・河川の被害の発生件数と、家屋の浸水件数や、

その被害額及び今後の対策について。 
 農林整備課関係の被害状況について伺います。 
① 耕地災害（農地・施設）の被害発生件数と被害額及び今後の

対策について。 
② 補助金対象外となる小規模災害の今後の取扱について。 
③ 林業（山林の崩壊、林道・作業道）の被害の発生件数と被害

額について。 
④ 椎茸原木ほだ木の埋没や流出本数及び被害額と椎茸関係施

設の被害状況について。 
 

 
 

１６番 首藤正光  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、豊後牛につい

て 
 
 
 

 
① 全国的にも豊後牛の名前が有名となったが、担い手不足とも

聞く。今後の畜産を振興するためにも担い手問題について伺

う。 
② 豊後牛肉（朝地牛）の販売等について、今後の対策を伺う。

 



3 
 

 
１５ 番 宮成昭義  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、地域コミュニ

ティセンター構

想における過程

（プロセス）に

ついて 
 
 
 
 
 
 

 
 地域コミュニティセンター構想についての説明は、初回が平成

28 年 11 月 22 日、2 回目が本年第 3 回議会定例会会期中の平成

29 年 9 月 8 日議員全員協議会でした。 
① 千歳町における地域コミュニティセンター構想では、支所の

２階の空きスペースを活用し公民館とし一体的施設として改

修することが説明されました。 
  千歳町の説明会では過程（プロセス）等の説明もなく、A４

版１枚のイメージ図の説明で町民の理解を得られたと捉えて

いるのか。 
② 千歳保健センターとのあり様、関わり、考えはどのように捉

えているのか。 
 

 
２、市道路線にお

ける整備状況に

ついて 

 
 市道路線の整備については、地域の拠点性を高め、居住地から

各生活拠点や中心部へ、快適で安全な移動や歩行ができるように

整備することを目標とし、本年度主要７路線が整備されていま

す。 
 千歳町における２路線の整備状況について伺う。 
① 市道下山・片島線の進捗状況は。 
② 県道山内・新殿線の高架工事が、今されているが、完成時期

は。 
 

 
３、土地評価につ

いて 

 
① ３年ごとに土地の評価替えがされ、平成３０年度（来年度）

評価替えの年にあたり、基準等含め評価の算定手法について、

どのような手法で評価替えがされているのか。 
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１１ 番 小野順一  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、森林の整備と

振興について 
 
 

 
① 担い手（従事者）の確保・育成について。 
② 災害防止の対応について。 
③ 地球温暖化対策について。 
④ 分散型エネルギー事業の取組状況について。 
 

 
２、水害時の飲料

水確保について 

 
① 台風等による被害を受けた飲料水施設（水源地・ポンプ・配

水管等）の復旧支援について。 
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平成２９年第４回（１２月）定例会一般質問 
 

１２月７日 （木） 
２ 番 嶺 英治  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、有事の音声告

知放送の活用に

ついて 
 
 

 
 ９月１７日の台風１８号では、２１億円にも及ぶ被害を本市は

被った。安心面、安全面から市民への情報提供について伺う。 
① 行政の対応状況について。 
② 市民への情報提供について。 
③ 今災害対応の検証について。 
④ 音声告知端末の利活用について 
 

 
２、旧緒方工業高

校跡地の活用に

ついて 

 
 旧緒方工業高校の跡地は総合コミュニティセンターと豊西准

看護学院の移転の話は聞いている。広大な敷地で町の中心にあり

町民の関心も高い。活用方法の具体的な内容について市長の考え

方を伺う。 
① ６月以降の進展について。 
② 有効活用の考え方について。 
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１２ 番 小野泰秀  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、新副市長の所

信を伺う 
 
 
 

 
① 本年７月１日付けで新副市長に就任されました。新副市長と

しての果たすべき役割と使命は。 
② 豊後大野市の第一印象は。 
③ 現在の豊後大野市の課題と対応策は。 
 

 
２、豊後大野市の

教育行政につい

て 

 
① 本年６月１３日をもって新教育長に就任されました。新しい

教育に対応すべく 
 平成１８年約半世紀ぶりに教育基本法が改正されました、そう

した中で、新教育長としての教育指針、理念、抱負は。 
② 平成２７年４月１日に「地方教育行政の組織及び運営に関す

る法律の一部を改 
正する法律」が施行され、教育長の責任や、教育委員会制度が

変わりました。教 
育長の責任や、権限が大きくなったが見解は。 
 

 
３、定住促進を図

るための住宅団

地の造成、分譲

について 
 

 
① 三重町赤嶺旧県職員住宅地区は。 
② 旧緒方工業高校跡地は。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



7 
 

６ 番 川野優治  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、豊後大野市の

都市計画につい

て 
 
 
 
 
 
 

 
① 下赤嶺地区の新商業地は、大型店の出店が相次ぎ、順調に発

展していますが、旧市街地（従来からの商業地）は衰退の一途

をたどっています。 
  旧商業地を活性化する方策として市はどのような計画をも

っているのか。 
② 市は２年前、大原総合公園の一部を公園から除外しました

が、スポーツでの交流人口を増やすという観点からは、逆に大

原総合公園を充実させ、整備する必要があると思いますが、市

の見解は。 
③ 都市計画道路秋葉谷川原線は、大原総合公園の内を通ってお

り、ウォーキング等で利用されるはずの道路ですが、農業セン

ターの中を通っている区間に安全な歩道がなく、ウォーキング

等に利用しづらい状況にあります。早急に整備すべきと思いま

すが、市の予定は。 
 

 
２、三重町東部地

区の悪臭問題に

ついて 

 
 悪臭問題の解決策として、香水を利用するという奇抜な方法が

今注目されていますが、市としてはどのように対応しているの

か。 
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３ 番 吉藤里美  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、障がいのある

人が安心して暮

らせるまちづく

りについて 
 

 
① 本市の相談支援事業は一事業所に委託して実施しています

が、現状で十分な支援ができていますか。 
② 「障がい児長期休暇支援事業」は平成２８年度から実施され

ていないが、来年度以降はどうする予定ですか。 
 

 
２、千歳保健セン

ターの利用につ

いて 

 
 多くの市民が千歳保健センターで健康づくりのため運動を行

っています。そこが来年３月末で使えなくなるとの説明があった

と聞きましたが、来年度以降も利用できないか。 
 

 
３、市職員の時間

外勤務の実態は 

 
 長時間残業が原因で亡くなる事例が多々報道されています。今

年度は災害の発生も多かったが、本市職員の時間外勤務の実態

は。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
. 
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９ 番 神志那文寛  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、基金を活用し、

第７期の介護保

険料を大幅に引

き下げよ 
 
 
 
 
 
 

 
 豊後大野市の介護保険料は、２００９年度からの第４期から大

分県一高い保険料となり、第５期、第６期は一般会計から基金へ

の積立を行うなどして、月額基準額を７０００円から６２５０円

に引き下げたものの、引き続き大分県一高い保険料となってお

り、被保険者の生活を圧迫しています。 
 第４期の末、２０１２年３月議会定例会で４億５０００万円を

積み立てた基金は、第５期には若干の減少があったものの、第６

期には逆に増加し、今年度末の推計では５億６０００万円近い額

に増えるということです。 
 現在、第７期の事業計画の検討が行われているようですが、こ

の基金を活用して介護保険料を大幅に引き下げるべきではあり 
ませんか。 
 

 
２、安全・安心の

防災対策を 

 
 ９月１７日の台風１８号では、死者１名を始め、住宅の半壊や

一部損壊、浸水被害、道路・橋梁や農業被害など、多大な被害が

発生しました。 
 もとより道路事情の悪い山間地においては、通行止めによる迂

回は負担が大きいのはもちろんのこと、日ごろから路肩や法面の

崩壊の不安を感じながら通行しています。 
 復旧を急ぐのはもちろんのこと、住民の安全・安心を確保する

対策を求めます。 
① 川の増水により路肩が崩壊した道路や、被災した橋梁につい

ては、同じ災害を繰り返すことのないよう抜本的な対策を行う

こと。 
② 山腹崩壊する危険性が高い山林を対象に、専門家による綿密

な調査を速やかに行い、対策を行うこと。 
③ 生活道路でもある県道 688 号線を改良し、交通の安全を確保

すること。 
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平成２９年第４回（１２月）定例会一般質問 
 

１２月８日 （金） 
８ 番 内田俊和  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、農業従事者の

不足について 
 
 
 
 

 
秋の農作物の収穫に、事業者より人材を雇用しようとしたが、

農業従事の経験者が少ないため雇用にはいたらなかった現状が

ある。 
 農業を基幹産業とする本市であるが、今後どのようにして農業

従事者の不足を解消していくのか伺う。 
 

 
２、鳥獣被害の実

情について 

 
① 被害面積について伺う。 
② なぜ被害を防止することができないのか。対策について伺

う。 
 

 
３、朝地駅前団地

の空き家解消対

策について 

 
 朝地駅前団地は空き家が多く、そのまま放置していては、土地

の評価が低くなる。 
 今後の整備方針について伺う。 
 

 
４、合併特例債に

ついて 

 
 合併特例債は現状ではどのような事業に活用できるのか伺う。
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１３番 衞藤正宏  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、豊後大野市豪

雨災害の復旧に

ついて 
 

 
① 道路、河川の災害復旧状況は。 
② 綿田地区の災害復旧の現状と今後の対応は。 
 

 
２、青少年のスポ

ーツ振興につい

て 

 
① スポーツ少年団等の現状について。 
② 中学生の部活動の現状について。 
 

 
 
５ 番 田嶋栄一  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、空き家等の適

正管理について 
 
 
 
 

 
① 豊後大野市空き家等の適正管理に関する条例に基づき対応

しなければならない物件を把握しているか。あるとすれば何軒

あるのか。 
② 市民からの情報提供の有無について。 
③ 特定空き家と指定する場合、根拠となるものは何か。 
 

 
２、災害対策につ

いて 

 
① 台風 18 号は多くの床上浸水被害をもたらした。市民にどの

ような手段で情報提供したのか。 
② 犬飼町河島住宅に設置している排水ポンプは全く機能しな

かったと聞く。今後どのような対策をとるのか。 
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１ 番 後藤雅克  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、介護保険につ

いて 
 

 
第７期介護保険について、考え方、方針について伺う。 

 

 
２、スポーツ振興

について 

 
① スポーツ振興に対する市長の考え方について伺う。 
② 三重町大原県営住宅跡地利用について伺う。 
③ スポーツツーリズムについて伺う。 
 

 
 

１７ 番 衞藤竜哉  議員 

質問事項 質問の趣旨 

 
１、認定保育園の

運営状況とこれ

からの考え方は 
 
 
 
 
 
 

 
 公立保育園が民間譲渡になり、譲渡された施設は積極的な取組

みを子どもや保護者、周辺地域等との関わりを大事に頑張ってい

る。 
 施設の建替えも順々に国や県からの補助金を利用して一新さ

れつつあるようです。 
 さて、豊後大野市で唯一の公立、認定緒方保育園のありようで

すが、どのような方向性、将来の姿を考えているのでしょうか。

市の考えを伺う。 
① 保育士の確保が難しいが、これからの採用は。 
② 施設の老朽化が激しいが、移転修繕の計画等は。 
 

 
２、旧緒方工業高

校跡地の有効活

用について 

 
 今年の３月議会定例会で大分県から豊後大野市が買い受けた

ところです。広大で国道に面した利用価値の高い跡地であること

は皆さまもご承知のとおりです。 
 購入して９か月、どのような進展が見られるのでしょうか。豊

西准看護学院の移転準備が始まり、少しずつ賑やかになってきた

が大きな体育館はそのまま。電気も水もトイレもない。利用した
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くてもできない状況が続いています。 
 これらの事はどのように考えているのか。構想を伺う。 
 

 


